

# Docencia universitaria - La Razón - 12/11/2018

---

## EL PODER DE LA PALABRA

### DOCENCIA UNIVERSITARIA

---

#### FERNANDO VILCHES

Mi amiga Natalia me ha mandado la carta con la que el profesor y académico uruguayo Leonardo Haberkorn se despide de sus clases en la universidad ORT de Montevideo. Una carta llena de amargura a la que titula «Me cansé... me rindo». Lo que cuenta es el pan de cada día de muchos profesores universitarios. El móvil se ha convertido en el compañero inseparable de los alumnos de todas las universidades del mundo. ¡Que no falte! Y, a ser posible, de ultimísima generación. Yo también he pensado en abandonar. No ves a los estudiantes de comunicación con un periódico en la mano ni con un libro. Sí con tabletas, pero no sé para qué. «El lunes, traigan un periódico del día. ¿Y dónde lo compramos?», situación real vivida por mí hace días. Pues en ese lugar con precioso nombre vasco que se llama kiosco, espeté yo. No saben casi nada de temas de actualidad, solo les importa qué hay que hacer para aprobar. Mi desánimo, sin embargo, se ve compensado por esa minoría que tiene vocación e interés, los diez justos de Sodoma y Gomorra, y por las dos profesoras jóvenes del área de Lengua Española en la que milito, Carolina Herranz y Laura Sanz, cuya labor docente de calidad la compaginan con la redacción de su Tesis doctoral, con una ilusión y un esfuerzo que me hacen creer -de nuevo- en el futuro de la Universidad, no solo de la mía, la Rey Juan Carlos (tan injustamente denostada por los que visitan el escorial a menudo para esparcir su mierda), sino de todas en las que conozco profesores de la valía de Raquel Pinilla, también compañera mía, o de Carmen Galán, catedrática en la UEX, y de tantos otros, profesores y Personal de Administración y Servicios, que se esfuerzan con honradez en hacer la obra bien hecha en la excelente Universidad Española.